

## **Regierungsratsbeschluss**

vom 23. März 2010

Nr. 2010/509

### **Verein PEOPLETALK, 4802 Strengelbach: Beitrag aus dem Lotterie-Fonds an das Jugendprojekt „PEOPLETALK“**

---

#### **1. Erwägungen**

Der Verein PEOPLETALK beabsichtigt mit dem Jugendprojekt „PEOPLETALK“ in ausgewählten Gemeinden mit dem Einsatz von Video, Plakaten und Internet die Diskussion zwischen Generationen und Kulturen zu einem vorgängig bestimmten Brennpunktthema anzuregen. Im Rahmen dieses breit angelegten Projektes kommt den Jugendlichen die Aufgabe zu, mittels ausgewählten Interviews und Strassenbefragungen betroffene Personen zu ihrer Meinung im Hinblick auf das Brennpunktthema zu befragen. Vorgängig setzen sie sich in Workshops mit der Problematik auseinander und erhalten eine Einführung in das Medium Video. Anschliessend werden die jugendlichen ReporterInnen während den Dreharbeiten von Filmcoachs betreut. Parallel dazu wird eine Plakation mit Statements zum Thema lanciert, welche das Ziel verfolgt, die Diskussion in der Gemeinde anzuregen und Werbung für die öffentliche Filmpremière zu machen. Aktuelle Informationen sind ebenfalls über eine Website mit Dialogforum zugänglich. Eine lokale Steuergruppe koordiniert das Projekt und ist für die Verankerung in der Gemeinde verantwortlich.

Die von den Jugendlichen gefilmten Statements werden von PEOPLETALK montiert, und der Film dient als Grundlage für die mit der Steuergruppe zu erarbeitenden Lösungsansätze. Ziel ist es, dass der Gemeinderat zu den Lösungsvorschlägen Position bezieht und die gutgeheissenen Massnahmen innerhalb eines Jahres umsetzt.

Nach einer ca. 9-monatigen Projektphase werden den Lokalbehörden als Produkt aufbereitete Lösungsvorschläge präsentiert.

Das Budget sieht Projektkosten für den Aufbau, die Umsetzung und die wissenschaftliche Begleitung in den Jahren 2009–2011 von Fr. 572'418.-- vor. Dies bei der Annahme, dass pro Kanton (Solothurn und Aargau) je 5 Projekte realisiert werden.

Der Verein PEOPLETALK ersucht um finanzielle Unterstützung für die Lancierung des Projektes während der Pilotphase im Kanton Solothurn.

#### **2. Beschluss**

2.1 Dem Verein PEOPLETALK ist für die Dauer der Pilotphase 2009–2011 ein Beitrag von max. total Fr. 58'570.-- an das geplante Projekt „PEOPLETALK“ zugesprochen. Der Beitrag unterstützt folgende Teilbereiche: Startbeitrag Fr. 10'000.--; Beitrag für die

Projektumsetzung von max. Fr. 37'500.-- (Fr. 7'500 pro Projekt für max. 5 Projekte im Kanton Solothurn); Beitrag an die wissenschaftliche Evaluation Fr. 11'070.--.

- 2.2 Es ist in den Werbeunterlagen und allgemein in geeigneter Form publik zu machen, dass es sich um ein Engagement des Lotterie-Fonds des Kantons Solothurn handelt.
- 2.3 Die Abteilung Lotterie- und Sport-Toto-Fonds ist ermächtigt, den Beitrag zulasten des Kontos 233003 "Lotterie-Fonds" wie folgt anzuweisen:
- 2.3.1 Der einmalige Startbeitrag von Fr. 10'000.-- ist nach Erhalt einer Rechnung mit Einzahlungsschein, nach Vorliegen einer schriftlichen Teilnahmebestätigung der ersten Solothurner Gemeinde, sowie auf Antrag des Amtes für soziale Sicherheit zu überweisen. Diese Beitragszusicherung ist bis Ende Juni 2013 befristet und erlöscht nach Ablauf dieser Frist ohne Weiteres.
- 2.3.2 Die Auszahlung des Unterstützungsbeitrages (Fr. 7'500.-- für max. 5 Projekte im Kanton Solothurn) soll pro Projekt in je zwei Tranchen erfolgen: Die erste Tranche von Fr. 3'750.-- nach Unterzeichnung des Vertrages mit der Gemeinde, die zweite Tranche von Fr. 3'750.-- nach Abschluss des Projektes auf Antrag des Amtes für soziale Sicherheit. Als Grundlage für die Auszahlung der 2. Tranche dient ein Abschlussbericht mit beigelegtem Film zu Händen der Fachstelle Familie und Jugendförderung. Der Bericht beinhaltet Angaben zu den relevanten Eckpunkten des Projektes, insbesondere über Anzahl und Form der Beteiligung der Jugendlichen. Diese Beitragszusicherung ist bis Ende Juni 2013 befristet und erlöscht nach Ablauf dieser Frist ohne Weiteres.
- 2.3.3 Den Beitrag von Fr. 11'070.-- an die wissenschaftliche Evaluation der Pilotphase auf Antrag des Amtes für soziale Sicherheit. Es ist der Nachweis zu erbringen, dass mindestens zwei Solothurner Gemeinden an der Pilotphase teilgenommen haben.



Andreas Eng  
Staatsschreiber

#### **Verteiler**

Abteilung Lotterie- und Sport-Toto-Fonds, Ambassadorshof, 4509 Solothurn (3) rl/Peopletalk.doc  
Amt für soziale Sicherheit  
Verein Peopletalk, Roy Buschbaum, St. Ulrichweg 9, 4802 Strengelbach